

L'avenir idéal : mode d'emploi

Nous voilà en 2150. Thomas, jeune garçon de 13 ans, explique comment il vit depuis sa naissance : « À mon anniversaire, mes parents m'ont offert ma toute première *poste-express*. C'est un petit boîtier dans lequel tu mets tes lettres. À l'intérieur, elles sont décomposées puis recomposées dans la *poste-express* de ton correspondant. C'est un système qui permet de recevoir les lettres en moins de deux minutes ! Chaque lettre que tu envoies coûte 1€. Vu que chaque enfant reçoit tous les mois 10€, ce n'est pas très cher. Les adultes, eux, reçoivent un salaire de 1800€ par mois, c'est le salaire minimum même pour les personnes au chômage. Les personnes qui travaillent reçoivent plus d'argent mais en fonction du travail bien évidemment. Le salaire maximum ne peut dépasser les 4500€. Il y a quelques jours ma mère a acheté une voiture *All*. Elle fonctionne comme toutes les autres voitures au compost. Tout ce que nous achetons vient de la marque *All* car c'est d'ailleurs la seule marque qui existe dans le monde. Chaque samedi tout le monde se réunit au *forum* pour parler des problèmes et des améliorations que nous pouvons apporter à la ville. Les décisions se prennent toujours grâce à un vote où même les enfants peuvent participer. Par exemple nous avons décidé il y a quelques années d'instaurer un *Pass Air* afin de limiter les voyages en avion qui sont trop polluants. Chaque personne peut parcourir 6000 kilomètres en avion. Ces kilomètres peuvent être cumulés d'une année sur l'autre, si nous ne les utilisons pas, pour parcourir de plus grandes distances. Généralement, nous nous déplaçons en train car c'est peu cher et écologique. Hier nous sommes allés faire les courses au supermarché, il n'y pas beaucoup de viande et de poisson mais énormément de fruits et de légumes. Il y a au moins trois rayons entièrement réservés aux graines, aux bulbes et aux plantations car dans chaque jardin nous avons un petit potager. Ma famille et moi habitons dans une maison-appartement, c'est une grande tour où des maisons sont empilées. En tout cas nous ne manquons de rien et tout le monde est très heureux ! »

Ce que vient de nous expliquer Thomas vous paraît surprenant ? Je vais vous expliquer comment nous en sommes arrivés là. En septembre 2021 (à l'époque du coronavirus) les médecins se rendirent compte que le virus se transmettait par les circuits internet du téléphone. Pendant plus de six mois, les téléphones furent interdits. Les gens se mirent donc à redécouvrir les lettres qu'on envoie par la poste ! Quand les téléphones furent ré-autorisés beaucoup de gens se rendirent compte que leurs smartphones ne leurs étaient pas d'une très grande utilité et qu'ils en devenaient trop dépendants. Ils se mirent donc à manifester contre les téléphones. C'est à ce moment que les gens commencèrent à se réunir pour partager leurs idées afin de convaincre les autres que les téléphones étaient nocifs, ils appelèrent ça le *forum*. Pendant deux mois et six jours les manifestations s'enchaînèrent jusqu'au jour où l'entreprise Apple fit faillite. Tels des dominos, toutes les entreprises produisant des smartphones fermèrent leurs portes les unes après les autres. Les lettres furent maintenant le seul moyen de communiquer, mais les gens se plaignaient car elles prenaient trop de temps pour arriver. Après deux mois de travail acharné, les inventeurs ont finalement trouvé un moyen de résoudre ce problème : ils ont inventé la *poste-express* ! En 2032 dans chaque ville du monde entier il y avait un *forum* pour

discuter des améliorations de la ville. En 2040 en Suède, les gens votèrent pour qu'il n'y ait plus de présidents car ils exerçaient trop de pouvoir sur les citoyens. Les gens devinrent autonomes. En 2046 au Nigeria, beaucoup de SDF, de chômeurs ou encore des gens mal payés, présentèrent une nouvelle idée : que tout le monde puisse avoir un salaire minimum de 3000€. Au *forum* les autres habitants proposèrent un salaire plus modeste de 1800€. Les gens procédèrent à un vote et ce fut la deuxième proposition qui l'emporta. Quelques années plus tard, en 2057, beaucoup d'adolescents aux États-Unis se plaignirent qu'il y avait trop de marques et qu'une seule suffirait. Les parents qui en avaient également assez d'acheter à leurs enfants des vêtements de marques hors de prix décidèrent d'aller en parler au *forum*. Tout le monde vota pour et la marque *All* ("tout" en anglais) fut créée. Nourriture, vêtements, chaussures, voitures, objets... *All* produisait absolument tout mais avec des moyens de personnalisation infinis ! Continuons, en 2068, le *Pass Air* fut imposé dans le monde. Il ne permettait de faire que 6000 kilomètres en avion pour limiter la pollution sauf évidemment pour des urgences telles que l'enterrement d'un proche, un mariage... En 2074, en Chine, on inventa des maisons-appartements. C'était des petites maisons avec un jardin qui formaient une grande tour. En 2083, les producteurs limitèrent la production de viande et favorisèrent celle de légumes. Les gens commencèrent à avoir leur propre potager où ils cultivaient de nombreux fruits et légumes. Les mairies ont envoyé à tous les habitants de leurs villes une poubelle à compost. Le vendredi soir quand les camions poubelles passaient ils emmenaient tout le compost dans des bornes qui avaient remplacé les stations essence et les voitures pouvaient venir faire le plein avec du compost. En 2099 on baissa le prix des trains (qui est le moyen de transport le plus écologique) pour permettre aux gens de voyager moins en avion ou en voiture.

Cette histoire vous a plu ? Nous sommes nombreux à rêver d'un monde comme celui-ci, mais ce matin, en lisant le journal j'apprends qu'Elon Musk a décidé d'afficher des publicités dans l'espace ! Nous avons encore du travail à faire...